

5 DIAS

DE FORMACIÓN

EN CANCÚN

**7-12 DE OCTUBRE DE 2024** 

# LIDERAR LAS UNIVERSIDADES CATÓLICAS EN EL SIGLO XXI

"Mi participación en el curso "Liderar las Universidades Católicas en el siglo XXI" de la FIUC ha sido, para mí, una experiencia trascendente, que me ha permitido analizar mi liderazgo y comprender las principales tendencias mundiales en todos los campos del ámbito universitario. Lo recomiendo para todos aquellos que tengan interés en mejorar su propia práctica y quieren hacer crecer sus Instituciones, en este fascinante camino de la actividad universitaria."

Ing. Rodolfo Gallo Cornejo - Presidente de la ODUCAL y Rector de la UCASAL



## PORQUÉ ES IMPORTANTE LA FORMACIÓN EN LIDERAZGO DE LA FIUC

DR. FERNANDO F. SÁNCHEZ CAMPOS RECTOR MAGNÍFICO UNIVERSIDAD CATÓLICA DE COSTA RICA (UCAT) Vicepresidente Federación Internacional de Universidades Católicas (FIUC)

"Sea que se provenga de una carrera académica, del sector público o del sector privado, difícilmente la experiencia anterior, por más exitosa y exigente que haya sido, prepara a un profesional para los retos que se deben enfrentar al asumir la rectoría de una universidad. Esto es especialmente cierto si trata de dirigir los destinos de una universidad católica, en la que calidad y humanismo, razón y fe, deben confluir de forma harmónica en el manejo y la guía de toda la comunidad universitaria: estudiantes, profesores y personal administrativo. Por ello resulta tan oportuno e importante que los rectores y vicerrectores aprovechen la invaluable oportunidad que ofrece la Federación Internacional de Universidades Católicas (FIUC) cursando sus formaciones en liderazgo de alto nivel. Estas se organizan en distintos continentes, en diferentes idiomas, y permiten actualizar conocimientos y conocer buenas prácticas; mientas se comparte con colegas de diversos países de todo el mundo. La formación en liderazgo de la FIUC presenta para todo alto jerarca de una universidad católica una oportunidad para aprender y con ello beneficiar a su comunidad universitaria, mientras vive en carne propia "la cultura del encuentro" propiciada por el propio Papa Francisco. Yo mismo me he dado la oportunidad de llevar el curso y lo recomiendo vivamente."



La Pontificia Universidad Católica Madre y Maestra (PUCMM) fue la institución anfitriona de la capacitación 2023, donde estuvieron representadas 12 universidades miembros de la Federación Internacional de Universidades Católicas (FIUC).

Al curso asistieron 25 educadores de República Dominicana, Argentina, México, Brasil, Bolivia, Costa Rica, Chile, Ecuador y Paraguay.





#### Presentación

Los cambios en nuestros tiempos vienen con una velocidad vertiginosa. La universidad apenas se adaptó a los estudiantes "milenials", la "Generación Z", y pronto "Generación Alpha". Mientras tanto, la revolución industrial 4.0, con los avances científicos y tecnológicos, está redefiniendo muchas carreras y creando otras nuevas. El sector productivo busca capacidades y habilidades que la mayoría de los egresados no tienen desarrolladas. Las formas de aprender han cambiado. Encima de un ámbito ya volátil llegó la pandemia. En otras palabras, la universidad tiene que ser más ágil para adaptarse a nuevas realidades.

Para desarrollarse y prosperar en este contexto, las instituciones católicas necesitan hojas de ruta claras y flexibles, como también un liderazgo visionario e inspirador capaz de mantener el curso abierto a las oportunidades inesperadas que puedan emerger, y con las destrezas necesarias para liderar y navegar los procesos de cambio.

En este curso, a través de sesiones altamente participativas, se presentarán buenas prácticas y crearán espacios para que los participantes deliberen sobre como integrar en sus instituciones las tendencias más relevantes del entorno.





Liz Reisberg es Consultora en educación superior e Investigadora Asociada del Center for International Higher Education del Boston College. Ha desarrollado proyectos para el Banco Mundial, el Banco Interamericano de Desarrollo, el gobierno del Perú, el Ministerio de Educación Superior de Arabia Saudita, entre otros. Sus proyectos están principalmente relacionados a la mejora de calidad, la modernización de la docencia, y estrategias para la interna-cionalización.

Además ha realizado evaluaciones de varios proyectos nacionales para el avance de la educación superior. Entre sus trabajos académicos recientes ha sido coeditora de Paying the professoriate (2012) y ha contribuido capítulos a The Forefront of international higher education (2014), The Sage Handbook of International Higher Education (2012), y Leadership for world-class universities: Challenges for developing countries (2011).

Marcelo Knobel fue rector de la Universidad de Campinas (Unicamp) en Brasil de 2017 a 2021, donde es profesor titular de Física (véase www.unicamp.br). Desempeñó otras funciones de liderazgo, entre ellas: Director Ejecutivo del Museo Exploratorio de Ciencias de Unicamp, Vicerrector de Programas de Pregrado, Vicepresidente de la Sociedad Brasileña de Física, Presidente de Insper y Director Ejecutivo del Laboratorio Nacional Brasileño de Nanotecnología (LNNano). Knobel ya ha publicado más de 300 artículos científicos, además de numerosos artículos de opinión en periódicos y revistas nacionales e internacionales. Es redactor jefe del Journal of Magnetism and Magnetic Materials (Elsevier). Knobel es Eisenhower Fellow (2007), Fellow de la John Simon Guggenheim Memorial Foundation (2009) y Lemann Fellow (2015). Es miembro de la Academia Brasileña de Ciencias, miembro (electo) de la Sociedad Brasileña para el Progreso de la Ciencia (SBPC) y miembro (electo) del Consejo de Gobierno del Observatorio Magna Charta.

"El curso ha resultado para mí una experiencia muy enriquecedora e inspiradora. Regreso a mi universidad con ideas renovadas para su mejora continua"

### **Objetivo**

Los participantes en este curso tendrán una visión comprensiva de las tendencias globales en la educación superior relevantes para América Latina, para poder gestionar con más confianza, con una perspectiva más profunda de las oportunidades y de los nuevos desafíos. Se espera también que el seminario sea una oportunidad para generar vínculos con las otras universidades participando para colaboraciones futuras.

## Metodología

En este curso se pone énfasis en una participación activa. Se combinan presentaciones, trabajos individuales, discusiones y trabajos en grupo, actividades de aplicación y análisis de casos. Los temas a tratar incluyen:

- 1. El futuro de la educación superior en un contexto de cambio acelerado
- 2. Cultura institucional, planificación estratégica y gestión del cambio
- 3. Equidad e inclusión
- 4. Internacionalización en las universidades católicas
- 5. Nuevas dinámicas de enseñanza y aprendizaje
- 6. Diseño curricular— formación integral, innovación, microcredenciales
- 7. La implicación de nuevas tecnologías—IA, ChatGPT, y más
- 8. Integración con el mundo laboral de hoy y mañana
- 9. Vinculación con el medio y responsabilidad social
- 10. Investigación en Universidades privadas en el contexto latinoamericano





#### Fechas

7-12 de octubre de 2024

#### Lugar

Universidad Anahuac Cancún

#### Público

Rectores, Vicerrectores, Decanos,
Directores de departamentos y
programas

## Arancel de inscripción

Afiliados FIUC/ ODUCAL: 2250€ No afiliados: 2950€

El arancel de inscripción cubre la participación en el programa y el material, los almuerzos en el campus, los cafés, las cenas incluidas en el programa, los transportes locales (del hotel a la universidad - ida y vuelta) una visita cultural. Los costos de viaje y alojamiento son por cuenta de los participantes. Rogamos tomen en cuenta que, en caso de que el número de inscritos sea inferior a 15, la FIUC se reserva el derecho de anular la sesión y reembolsar el anticipo. Por este motivo, recomendamos que esperen hasta la confirmación de la sesión (2 de setiembre) para proceder a la compra en firme de sus pasajes aéreos y la reserva de alojamiento directamente con el hotel.



## **Fairfield Inn & Suites Cancun Downtown**

# Av Tulum 220 Manzana 14, Supermanzana 4 Cancún, Quintana Roo 77500

La FIUC y la Universidad Anahuac Cancún han elegido el Hotel Fairfield Inn & Suites Cancun Downtown para los participantes en la formación «Liderar las universidades católicas en siglo 21».

Ubicado en la Avenida Tulum, este hotel es perfecto por su cercanía al Aeropuerto Internacional de Cancún, a los diferentes puntos destacados de la ciudad y también a la zona hotelera donde encontrarás las famosas playas de arena blanca y aguas azul turquesa. El hotel ofrece todas las ventajas de los grandes resorts, con la facilidad para desplazarte, gracias a su ubicación privilegiada. Este hotel es cómodo y cuenta con todo lo necesario para un viaje de placer o de negocios.

Descubra Cancún desde el hotel con una increíble ubicación cerca de Marina Puerto Cancún, Centro Comercial Plaza Las Américas, y muchas otras atracciones cercanas como Xcaret y más parques nacionales.

#### **Contacto para reservar:**

hiram.jimenez@wyncun.com; reservaciones2@wyncun.com y flor.archundia@wyncun.com mencionando que vienen al evento de Universidad Anáhuac





Tarifas de hospedaje por habitacion por noche con impuestos con desayuno

1806 pesos mexicanos 100 USD